

2025

MEMORIA



ÍNDICE

PRESENTACIÓN	5
PROYECTOS	9
MemoriAZ	
Derechos de las personas mayores y de los afectados por demencia y Alzheimer	
Videoteca Aubixa	
Pacto intergeneracional	
Entorno inclusivo. Autonomía e integración	
DeSDE	
BIBE: Bizitza Berria eta Betea	
Brain and Music: tercera edición	
Elkarizketak-Talks 2025	
PROYECTOS DE COLABORACIÓN.....	29
ADINPART	
Escolares/Intergeneracional	
Donostia Lagunkoia	
Plan Estratégico DFG 2024-2027	
Proyecto Hariak	
CURSOS Y PONENCIAS	33
AGRADECIMIENTOS.....	37

PRESENTACIÓN

EL RETO DEL ENVEJECIMIENTO

La Fundación Aubixa presenta su Memoria correspondiente al año 2025. Somos una entidad sin ánimo de lucro, no solo desde el punto de vista jurídico, sino también ético, creada en 2016 y con sede en Euskadi, si bien nuestro ámbito de colaboración se extiende a instituciones públicas y a otras entidades que trabajan en ámbitos similares en distintas comunidades.

Este año hemos celebrado el noveno aniversario de un recorrido marcado por momentos de gran dificultad, pero que en la actualidad nos consolida como una institución cada vez más conocida y reconocida por sus iniciativas públicas y por los proyectos desarrollados en favor de nuestros tres objetivos estratégicos:

Promover un envejecimiento de calidad en una Euskadi que afronta, cada vez con mayor intensidad, los retos derivados del progresivo envejecimiento de la población.

Atender la creciente incidencia de las enfermedades neurodegenerativas — como el Alzheimer y otras demencias — y las necesidades de cuidado que estas conllevan.

Impulsar soluciones basadas en un pacto intergeneracional, en el que jóvenes y personas mayores promuevan conjuntamente la autonomía personal, la libertad de decisión y la creación de apoyos desde una perspectiva comunitaria, integral, eficaz y accesible, articulando propuestas más allá de su origen y contenido.

El año 2026 marcará nuestra primera década como fundación. Hemos madurado como organización y nos encontramos preparados para afrontar nuevos retos y celebrar estos diez años de trabajo compartido entre patronato, equipo profesional y voluntariado. Para ello, debemos continuar sumando esfuerzos, reforzando la colaboración con otras instituciones y asociaciones y desarrollando nuevos proyectos que aporten ideas innovadoras, seña de identidad de la Fundación Aubixa.

Fundación Aubixa finalizó el año con la puesta en marcha de su nueva web, en la que se reflejan todas las acciones y proyectos realizados durante los primeros nueve años de funcionamiento. Esta plataforma se suma al Boletín/Newsletter lanzado el año anterior y al incremento del posicionamiento de la fundación en redes sociales, fortaleciendo los canales de comunicación y difusión de nuestra labor.

FUNDACIÓN AUBIXA-AUBIXA FUNDAZIOA

PROYECTOS

MEMORIAZ



En el año 2025 continuamos trabajando con el Centro de Documentación e Investigación SIIS, entidad encargada del diseño y la asistencia técnica de la página web **MemoriAZ**.

MemoriAZ es nuestra **plataforma web de información sobre envejecimiento, Alzheimer y otras demencias**, desarrollada conjuntamente por ambas fundaciones con el objetivo de construir un espacio de información completa, de la A a la Z.

En MemoriAZ apostamos por ofrecer información detallada y especializada. Para ello, contamos con una hemeroteca actualizada que recopila contenidos relacionados con las temáticas abordadas. Asimismo, la plataforma dispone de un apartado específico dedicado a la legislación, que incluye resoluciones, órdenes y decretos de los distintos niveles de gobierno: local, foral, autonómico y estatal.

BOLETÍN AUBIXA

El boletín o *newsletter* de la Fundación Aubixa tiene periodicidad mensual. Su diseño unifica la imagen corporativa de la Fundación mediante la utilización del color verde. En él se incluyen una serie de apartados de carácter fijo: un artículo en profundidad elaborado por personas expertas en nuestro ámbito de actuación; un apartado de noticias relacionadas con Aubixa Fundazioa; una sección de recomendaciones de carácter cultural; y una sección final dedicada a jornadas y eventos de interés para la Fundación.

El boletín se publica el primer martes de cada mes y se procura que llegue al mayor número posible de personas suscriptoras. La elaboración de los contenidos corre íntegramente a cargo de la Fundación Aubixa.

Todos los artículos de autor publicados en el boletín se reproducen en la sección de **Comunicación / Artículos** de la nueva web de la Fundación, creada en 2025.

En colaboración con la Fundación Careaga (SIIS), se mantienen reuniones periódicas en las que se trabaja la reciprocidad establecida entre ambas fundaciones. Fruto de esta colaboración, a lo largo de los años se ha ido construyendo un corpus documental amplio y de gran interés, concebido desde su inicio como una herramienta útil para la consulta, apoyada en una biblioteca muy completa y valorada.

Con el paso del tiempo, esta colaboración se ha ido ampliando, siendo una parte especialmente relevante la revisión bibliográfica anual. Asimismo, ambas instituciones presentan anualmente un monográfico sobre un tema considerado de especial relevancia para la Fundación.

En el año 2025 se ha planteado la elaboración de un nuevo monográfico titulado **“Generaciones que envejecen sin red”**. En el momento de redacción de este documento, dicho trabajo se encuentra aún en fase de elaboración.

NUEVA WEB

Durante todo el año 2025 hemos trabajado en la puesta en marcha de la nueva web de la Fundación Aubixa. En ella hemos tratado de dar cabida a todos los contenidos generados por nuestra organización, con el objetivo de que se convierta en un nuevo y eficaz vehículo de difusión de nuestros proyectos.

La imagen sigue la línea iniciada con el Boletín de la Fundación, utilizando el verde como color corporativo, pero reforzando al mismo tiempo el atractivo visual de los contenidos para quienes deseen recorrer nuestra trayectoria, conocer nuestros últimos proyectos y actos sociales, o consultar el apartado **MemoriAZ**.

Este proceso ha supuesto un importante esfuerzo, ya que partíamos de contenidos procedentes de la antigua web que, en algunos casos, han debido ser modificados y, en otros, adaptados al nuevo proyecto. Asimismo, la nueva web incorpora espacios inéditos, como **Encuentros / Topaketak**, una sección en la que se irán incorporando entrevistas a personas expertas en el ámbito del envejecimiento, así como a otras personas que, por su experiencia y conocimiento, puedan aportar una visión singular sobre el futuro de las personas mayores. Las entrevistas tienen una duración aproximada de 35 minutos.

La web se encuentra disponible en versiones en euskera y castellano, con el objetivo de incorporar en el futuro una versión en inglés.

www.aubixaf.org

DERECHOS DE LAS PERSONAS MAYORES Y DE LOS AFECTADOS POR DEMENCIA Y ALZHEIMER



Desde que en 2018 presentamos la **Carta Donostia**, que parte de la consideración de que las personas en edad avanzada deben disfrutar de los mismos derechos que cualquier otra, sin que la edad, por sí misma, les haga acreedoras de derechos añadidos, consideramos que, a medida que se cumplen años, las personas se exponen de forma creciente al deterioro de su salud, a la disminución de los recursos económicos y a la soledad. Asimismo, entendemos que los avances de nuestra sociedad en esperanza y condiciones de vida no han erradicado las situaciones de vulnerabilidad y desprotección.

Ante la desprotección que puede darse en muchos ámbitos de la vejez como consecuencia de la incapacidad física o psíquica, en la Fundación Aubixa hemos mantenido, a lo largo de estos años, una especial sensibilidad hacia las personas en situación de mayor vulnerabilidad.

Actividad desarrollada en 2025

CHARLA INFORMATIVA

UN RECORRIDO POR LA ATENCIÓN SOCIOSANITARIA EN EUSKADI



En el año 2025 hemos incorporado a nuestro programa de actividades, dentro de este ámbito de actuación, la celebración de una charla informativa bajo el título “**Un recorrido por la atención sociosanitaria en Euskadi**”, que tuvo lugar en el Colegio de Médicos de Gipuzkoa.

La sesión fue presentada por **Inmaculada Sánchez Martín**, enfermera, antropóloga, máster en Salud Pública y patrona de la Fundación Aubixa, quien, bajo el subtítulo *Definición, desarrollo, hitos y contextos para la coordinación sanitaria antes y después de la COVID*, expuso a la ciudadanía la evolución de la atención sociosanitaria en Euskadi, sus líneas estratégicas, el modelo de coordinación, los factores clave y los colectivos a los que se dirige. Todo ello permitió a las personas asistentes comprender cómo se presta actualmente este tipo de atención y su evolución antes y después de la pandemia.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

CUANDO LOS VOLCANES ENVEJECEN



Dentro de las actividades orientadas a abordar el tema del envejecimiento, a mediados del mes de junio presentamos en el Aquarium de Donostia el libro de nuestro director de Proyectos, **Javier Yanguas Lezaun**, titulado *Cuando los volcanes envejecen. Existir en la mirada del otro: el valor del cuidado*. Se trata de una reflexión sobre aspectos esenciales de la vida como el envejecimiento, el acompañamiento y la implicación en la vida de los demás. La patrona de la Fundación, la periodista Lourdes Pérez Rebollar, fue la encargada de dialogar con el autor.

La obra expone, de manera cercana y rigurosa, la diversidad de experiencias emocionales, así como las dificultades, conflictos y contradicciones que suelen aparecer en el cuidado de las personas.

VIDEOTECA AUBIXA



Aubixa Fundazioa mantiene el compromiso de trabajar junto a la sociedad, promoviendo una colaboración activa. Para ello, consideramos esencial crear canales de comunicación que hagan nuestra labor accesible a un público amplio. Asimismo, entendemos como especialmente enriquecedor incorporar las aportaciones y opiniones de personas referentes en ámbitos como el envejecimiento, la ética, los derechos humanos y otras disciplinas que puedan contribuir al desarrollo del paradigma que orientará nuestro trabajo en el futuro.

Con este objetivo se ha creado una videoteca virtual bajo la denominación **“Encuentros / Topaketak”**, en la que se recogen testimonios de personas expertas en diferentes materias que, a través de vídeos, reflexionan sobre diversas cuestiones de interés.

Esta videoteca es un espacio activo que se va ampliando progresivamente a medida que se realizan nuevas grabaciones. Actualmente, se puede acceder a un resumen de cada vídeo, así como a un enlace que permite visualizar la entrevista completa. Además, cada grabación se presenta también en formato de *píldora audiovisual*, a modo de síntesis de los contenidos más relevantes.

En la actualidad, la videoteca cuenta con cuatro vídeos en los que personas expertas reflexionan sobre los siguientes temas:

Francesc Torralba – Necesidades y posibilidades en el final de etapa.
Aborda el cambio de paradigma en el enfoque de la vejez, la calidad de los vínculos, el miedo a convertirse en una carga para el entorno en esta etapa vital, la importancia de contar con un proyecto personal y el sentido que este aporta a dicha fase de la vida.

Mercè Pérez-Salanova – Enfoques de la vejez.
La doctora en Psicología analiza los distintos enfoques sobre la vejez y reflexiona críticamente sobre el paradigma del envejecimiento activo, señalando la necesidad de revisarlo ante su simplificación. Asimismo, plantea el reto de construir una sociedad que tenga en cuenta a las personas mayores,

que representan aproximadamente el 25 % de la población, y la falta de profundidad en las relaciones sociales.

Fernando Fantova – Relaciones intergeneracionales.

Centra su reflexión en la necesidad de una visión intergeneracional de la vida y en la justicia intergeneracional, subrayando la importancia de pensar la vejez desde otras etapas vitales. Asimismo, otorga un papel central al cuidado desde una perspectiva social.

Marije Goikoetxea – Paradigma de la vejez.

La doctora en Derechos Humanos reflexiona sobre la posibilidad de alcanzar una vida plena y analiza el concepto de autonomía. En este marco, plantea el debate entre los derechos que nos amparan y los deseos que expresamos las personas, cuestionando la eficacia del actual modelo de envejecimiento activo.

Las entrevistas se realizaron con un alto nivel de profundidad en torno a cuestiones como la intergeneracionalidad, el paradigma de la vejez, los derechos y las necesidades. No obstante, tras su análisis, se consideró que su extensión hacía necesario focalizar la atención en los aspectos más significativos.

Por este motivo, se optó por publicar fragmentos destacados de las entrevistas, que se difundieron a través de distintas plataformas, como **YouTube** y la página web de **Aubixa Fundazioa**.

Todos estos temas constituyen un punto de partida para el análisis y el desarrollo de futuros proyectos, ya que las personas expertas proponen foros de debate como los recogidos en estos vídeos. Cada *píldora* que publicamos tiene como objetivo iniciar una reflexión y un diálogo sobre el envejecimiento.

Actualmente, nos encontramos en proceso de grabación de nuevos vídeos, que ampliarán y profundizarán los contenidos disponibles en la videoteca.

PACTO INTERGENERACIONAL



JORNADA INTERGENERACIONAL

PREMIO MÁXIMO GOIKOETXEA-LOTZEN SARIA – VI EDICIÓN

Una de las actividades fundamentales de nuestra Fundación es la **Jornada Intergeneracional Premio Máximo Goikoetxea**, que en 2025 alcanzó su **sexta edición**. Esta jornada es organizada por **Aubixa Fundazioa**, con el apoyo de **TKNIKA** y de los centros de formación profesional de Gipuzkoa.

En esta edición, bajo el lema “Tecnologías que cuidan”, se presentaron las ponencias de **Tecnalia** y **Gogoa Bioengineering**, seguidas de una **mesa redonda** en la que participaron diversos expertos. Posteriormente, se presentó un resumen de los **55** vídeos presentados, así como el **vídeo ganador**, que en esta ocasión correspondió al **centro Easo Politeknikoa**.

Además del reconocimiento al centro ganador, se otorgó el **Premio Especial Máximo Goikoetxea** al **centro de investigación sanitaria BioGipuzkoa**, destacando su contribución al ámbito de la investigación y el envejecimiento intergeneracional.

DESDE (Centro de Desarrollo de Servicios para la Demencia Euskadi)

El **Centro de Desarrollo de Servicios para la Demencia Euskadi (DESDE)** tiene como objetivo mejorar la vida de las personas que viven con demencia, actuando en las áreas de diseño y cuidado.

DESDE pretende consolidarse en Euskadi como un **centro de referencia** en conocimiento y experiencia dedicado a mejorar la calidad de vida de las personas mayores en general y de las personas con demencia en particular. La fuerte correlación entre la demencia y el entorno físico y social ha sido ampliamente investigada a nivel internacional en las últimas décadas, pero no con la misma profundidad en nuestro país.

El propósito de DESDE es mejorar la calidad de vida de estas personas durante el mayor tiempo posible, favoreciendo su autonomía y promoviendo una vida plena. Se trata de un centro que busca mejorar tanto la vivencia como la convivencia con personas con demencia y personas mayores en general.

Basándose en la investigación y su aplicación práctica, DESDE proporciona un recurso integral y actualizado sobre los distintos aspectos de la demencia. Cabe destacar que los principios generales de diseño enfocados a la demencia ofrecen un enfoque de diseño universal, beneficiando también a las personas mayores en general.

Se proponen dos líneas principales de actuación:

Área de servicios técnicos – Entornos para la mejora de la vivencia y convivencia de personas con demencia: centrada en los entornos físicos, dada la correlación entre la arquitectura y el comportamiento humano. Esta línea busca implementar los principios generales de buena práctica en el diseño integrador para personas con demencia.

Área de conocimiento y cuidados – Entornos sociales para la mejora de la inclusión y la convivencia de personas con demencia y sus cuidadoras: centrada en los ámbitos que afectan al cuidado de las personas con demencia y de sus cuidadoras.

La variedad de programas y servicios ofrecidos por DESDE incluye programas de capacitación en ambas áreas, diseño de espacios y productos para personas con demencia, publicaciones, jornadas, investigación, entre otros.

Previo al desarrollo de estos programas, se trabajó con la Delegación de Gipuzkoa del Colegio de Arquitectos Vasco Navarro para determinar las temáticas más relevantes a abordar los cursos y las fechas más adecuadas para su realización.

Esta reflexión sentó las bases para el Estudio Analítico desarrollado en 2025, centrado en el análisis de tipologías de viviendas alternativas para envejecer razonablemente en el hogar, evaluando sus ventajas y barreras, las posibilidades de implementación y replicación de estos modelos en Euskadi, y la selección y desarrollo esquemático de la opción más adecuada.

Durante 2025, y en el marco de este proyecto, se celebró la jornada titulada:

“INTRODUCCIÓN A LA NEUROARQUITECTURA”



La jornada se celebró el 28 de noviembre en la Delegación de Gipuzkoa del Colegio de Arquitectos Vasco-Navarro, en modalidades presencial y streaming.

Fue impartida por las arquitectas de ERROTU TALDEA, Miren Muñagorri y Marijo Moreno, y se enmarca dentro del proyecto DESDE.

Antes de 1960, se consideraba que el cerebro era inmutable y solo estaba sujeto al control genético. Sin embargo, numerosas investigaciones posteriores han demostrado que las influencias ambientales pueden alterar la estructura cerebral. Así, se ha comprobado que el entorno construido puede modificar tanto la estructura como la función del cerebro de las personas que habitan hogares, escuelas, oficinas, iglesias u hospitales.

A partir de estos estudios surgió un nuevo campo denominado Neuroarquitectura, un enfoque innovador cuyo objetivo es diseñar espacios que modulen la experiencia de sus habitantes, con el fin último de cuidar de su salud integral.

Durante la jornada se explicó cómo la Neuroarquitectura ofrece soluciones concretas para el diseño de espacios que responden a las necesidades fisiológicas, cognitivas y socioemocionales de las personas, así como la importancia de su profundización y aplicación en el ámbito de la salud.

Programa de la jornada:

1. Introducción: establecimiento del contexto.
 2. Cerebro y entorno.
 3. Concepto de Neuroarquitectura.
 4. Neuroarquitectura y salud.
 5. Ejemplos de actuaciones.
 6. Conclusiones y futuras líneas de trabajo.
-

BIBE: BITZITZA BERRIA ETA BETEA



El proyecto **BIBE**, iniciado en el primer trimestre de 2024, finalizó en octubre de 2025. Su objetivo principal fue contribuir a la construcción de un nuevo paradigma de la vejez, partiendo de la comprensión de que la transformación del ciclo vital derivada del aumento de la esperanza de vida requiere un marco renovado que permita a las personas aspirar a vidas plenas, con sentido y significado.

Para alcanzar este objetivo, BIBE se estructuró en tres grandes líneas de trabajo, coordinadas entre sí:

1. **Generación de conocimiento:** investigación sobre lo que significa una vida plena para la ciudadanía guipuzcoana y vasca.
2. **Aplicación participativa:** despliegue de este conocimiento mediante procesos participativos en un territorio concreto, que permite transformarlo y aplicarlo de manera tangible.
3. **Difusión de resultados:** comunicación y socialización de los hallazgos obtenidos, con el fin de generar impacto en la comunidad y en futuras políticas relacionadas con el envejecimiento



BIBE- TOKI DE LEZO

El **27 de febrero de 2025** se celebró en el nuevo Bibe-toki, un espacio habilitado para las sesiones de encuentro con la ciudadanía de Lezo, una rueda de prensa sobre el proyecto BIBE.

El acto contó con la presencia de la Consejera de Bienestar, Nerea Melgosa; la Diputada General, Eider Mendoza; la Diputada de Cuidados y Políticas Sociales, Maite Peña; el Alcalde de Lezo, Mikel Arruti; la Directora General de Adinberri, Rakel San Sebastián; así como representantes de las organizaciones participantes en la elaboración del proyecto: Ayuntamiento de Lezo, Fundación Aubixa, APTES, Helduak Adi!, Aiton Borda y Agijupens.

Comité de Expertos

En mayo de 2025 tuvo lugar la primera reunión de la comisión de expertos que participan en el proyecto BIBE. Una segunda reunión se celebró en **junio**.

Durante estas sesiones se presentó el video realizado en el marco de la investigación cualitativa, liderada por Fundación Aubixa, que incluyó las intervenciones de las personas participantes en los diferentes grupos focales. En estos grupos se debatieron temas como la salud, la jubilación, la vida cotidiana, la soledad, las distintas etapas de la vejez, la migración, los valores y las desigualdades económicas, recogiendo así la visión de la ciudadanía sobre su futuro y sus necesidades en relación con la vejez.



El 24 de octubre de 2025 se presentaron de manera oficial las conclusiones del proyecto BIBE en la localidad de Lezo.

Uno de los hallazgos que tuvo mayor repercusión en medios de comunicación y redes sociales fue que:

En Gipuzkoa, siete de cada diez personas mayores de 57 años no desean traspasar a sus descendientes o familiares la responsabilidad de sus cuidados.

Esta iniciativa, concebida como una aportación desde Gipuzkoa al desarrollo de un nuevo paradigma de longevidad y vida plena, involucró durante su ejecución a más de 1.000 personas, quienes reflexionaron sobre cómo alcanzar una vida con sentido y significado en la vejez. Todo ello se desarrolló en el marco de un proyecto de investigación combinado con un proceso participativo con la ciudadanía, logrando recopilar una visión amplia y profunda sobre las necesidades y aspiraciones de las personas mayores.

BRAIN AND MUSIC: TERCERA EDICIÓN



El 28 de mayo de 2025 celebramos en el Teatro Principal de Donostia la tercera edición de Brain and Music / Cerebro y Música. El cartel de “No hay entradas” tuvo que colocarse una semana antes del evento, y en la imagen puede verse la larga cola para acceder al teatro.

El acto fue muy participativo y contó con una excelente puesta en escena a cargo de Dr. José Félix Martí Massó, la periodista Edurne Ormazabal y el coro Eskola Gurutziaga y su director, Juan José Ocón. Los dos primeros patronos de la Fundación.

Con esta edición, dedicada a un envejecimiento más saludable para nuestro cerebro, Brain and Music se consolida como una de las citas anuales de Fundación Aubixa en primavera, reafirmando su relevancia y el interés creciente del público por la relación entre el cerebro y la música.

ELKARRIZKETAK-TALKS 2025



El ciclo de conferencias sobre envejecimiento y demencias, iniciado en Fundación Aubixa en 2019, está organizado por la fundación en colaboración con la Fundación del Colegio de Médicos de Gipuzkoa y Laboral Kutxa. Estas conferencias se desarrollan en un formato de diálogo e interacción con los asistentes.

Cada sesión tiene una duración de una hora y media y, en la actualidad, han retomado su formato presencial habitual.

En el mes de diciembre se celebró el Elkarrizketak titulado: *“Las otras demencias: Demencia fronto-temporal”*, a cargo de los Dres. Javier Ruiz y Fermín Moreno, neurólogos e investigadores, junto con la intervención de una familiar de un paciente afectado por esta enfermedad.

Las intervenciones de los y las asistentes dieron lugar a un debate sobre la necesidad de una mayor información legal sobre decisiones a tomar por parte del paciente o sus familias, bien a través de la elaboración de un documento base o una nueva charla informativa donde se puedan aclarar estas dudas.

PROYECTOS DE COLABORACIÓN

COLABORACIÓN AUBIXA IISBIOGIPUZKOA

PROYECTO ADINPART

El proyecto, liderado por BioGipuzkoa, cuenta con la participación de Aubixa Fundazioa, Nagusilan y la Fundación “Más que ideas”.

Este proyecto se puso en marcha con el objetivo de fomentar la participación efectiva de la ciudadanía en la investigación sobre envejecimiento. Una de sus acciones principales es la creación de espacios de encuentro científico-ciudadano, en los que investigadores e investigadoras presentan sus proyectos para que la ciudadanía pueda dar su opinión y ofrecer una nueva perspectiva que enriquezca la investigación.

El 15 de julio de 2025 se celebró en el espacio EKINN de Fomento de Donostia el tercer encuentro científico-ciudadano ADINPART. En esta ocasión, Ander Matheu, Responsable de la Estrategia en Envejecimiento del IIS BioGipuzkoa, junto con otros miembros del instituto, dialogaron con representantes de Fundación Aubixa y de la asociación Nagusilan.

Como siempre, estos encuentros resultan muy enriquecedores, permitiéndonos conocer de primera mano los avances en un campo estratégico para Fundación Aubixa y fomentar la colaboración entre ciudadanía e investigación.

COMITÉ CIENTIFICO INTERNO

Desde abril de 2025, la actual Presidenta de Fundación Aubixa, Lurdes Ubetagoyena, forma parte del Comité Científico Interno del IIS BioGipuzkoa.

El Comité está compuesto por representantes de cada una de las áreas de investigación, de formación, de las entidades que conforman el Instituto, así como de personal en formación. En este órgano existe una única representación no científica, que corresponde a Fundación Aubixa, tal como está establecido para todas las áreas de investigación que integran el Instituto.

CENTROS ESCOLARES-INTERGENERACIONAL

Intergeneracionalidad con alumnado de ESO

Fundación Aubixa, junto con la **Asociación Nagusilan**, participa anualmente en dos jornadas organizadas por el Colegio La Salle de San Sebastián con el alumnado de la ESO. Estas jornadas tienen como objetivo conocer la percepción de los jóvenes sobre las personas mayores y fomentar la eliminación de barreras generacionales.

En 2025, las jornadas se celebraron los días 26 y 27 de noviembre, dirigidas a los alumnos de segundo de la ESO y contaron con la participación de tres representantes de la fundación.

DONOSTIA LAGUNKOIA

Donostia Lagunkoia

Aubixa Fundazioa colabora en proyectos relacionados con Donostia Lagunkoia (Ayuntamiento de Donostia-San Sebastián). La participación se realiza a través de uno de sus patronos y del director de proyectos de la Fundación, quienes asisten a reuniones y participan en programas vinculados con el envejecimiento saludable.

ADINBERRI. PROYECTO HARIAK

Aubixa Fundazioa participa en el proyecto Hariak, impulsado por la Diputación Foral de Gipuzkoa y desarrollado por Adinberri Fundazioa, con el objetivo de prevenir y abordar las soledades no deseadas en Gipuzkoa.

Hariak se integra en la iniciativa Etorkizuna Eraikiz y en la Agenda Gipuzkoa 2020-2030, promoviendo la construcción compartida de políticas públicas para el futuro y posicionando a Gipuzkoa a la vanguardia de los cuidados y las políticas sociales.

Cada año, Fundación Aubixa participa con un stand en el acto de fin de año del programa Hariak-Kantuz, reforzando su compromiso con esta iniciativa y fomentando la visibilidad de sus proyectos en la comunidad.

CURSOS Y PONENCIAS

Durante 2025, profesionales y patronos de la fundación participaron en representación de la Fundación en cursos y ponencias.

PRESENTACIÓN PROYECTO BIBE EN LEZO

Ponente: Javier Yanguas Lezaun. Director Proyectos Fundación Aubixa

Día 24 de octubre de 2025. Salón de actos. Lezo.

SEXTO ENCUENTRO DE FAMILIARES CUIDADORES DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE DEPENDENCIA.

“Soledad, fatiga y culpa en la persona cuidadora”.

Ponente: Amaia Arregi. Coordinadora Fundación Aubixa. Responsable de Proyectos.

Día 7 de noviembre de 2025 en el Centro de Cultura de Romo (Getxo).

EMPRESA , MUJER Y EPILEPSIA.

“Los beneficios de la música en el cerebro”.

Ponente: Jose Felix Martí Massó. Patrono Fundación Aubixa.

Día 29 de noviembre de 2025. Hotel Arima. Donostia-San Sebastián

KOMUNITATEA ETA GIZARTE BABESA GIPUZKOAN : AUKERAK ETA AURRERA PAUSOAK

“ Mahaingurua: Komunitatearen babes-gaitasuna Gipuzkoan, atzo eta gaur ”
Martín Auzmendi. Secretario de Fundación Aubixa.

Día 5 de diciembre de 2025. Tabakalera. Donostia

'DEMENCIAS: COMPRENDER, PREVENIR Y CUIDAR.

Dementzia organizaba una charla sobre comprensión, prevención y cuidado a cargo del Departamento de Mayores del Ayuntamiento de Hernani.

Ponente: José Felix Martí Masso. Patrono de Fundación Aubixa.

Día 16 de diciembre, en la casa de cultura Biteri. Hernani.

DONOSTIA ANTE EL RETO DEMOGRÁFICO.

Organizada por **Cadena Ser** se celebraba una mesa redonda con el título: Donostia ante el reto demográfico.

Intervino el Director de Proyectos de Fundación Aubixa, Javier Yanguas, junto a la Diputada Cuidados y Políticas Sociales en la Diputación Foral de Gipuzkoa, Maite Peña y Carlos Ordoñez, responsable de Izan Harrera y técnico en Mentoría Social de SOS Racismo Gipuzkoa.

Día 23 de diciembre en el salón de actos del museo de San Telmo. Donostia.

UN AÑO EN IMÁGENES



AGRADECIMIENTOS

Todos los proyectos y acciones llevados a cabo a lo largo de 2025 no serían posibles sin el apoyo de las instituciones públicas y privadas que han confiado en Fundación Aubixa. Queremos agradecer especialmente a GV y a las consejerías de Bienestar, Juventud y Reto Demográfico, y de Vivienda y Agenda Urbana; a la Diputación Foral de Gipuzkoa; al Departamento de Cuidados y Políticas Sociales, Adinberri; al Ayuntamiento de Lezo; así como a Laboral Kutxa y Orona.

Asimismo, extendemos nuestro agradecimiento a todas aquellas organizaciones, asociaciones y colegios profesionales que han apostado por nuestra participación en sus proyectos; a quienes, de forma altruista y generosa, han tomado parte en las actividades ciudadanas organizadas por la Fundación; a quienes han colaborado con sus artículos en nuestro Boletín mensual; a todas las personas que nos siguen y acuden a nuestras convocatorias; y, por supuesto, al Patronato y al equipo profesional de la Fundación.

Donostia-San Sebastián febrero 2026

Aubixa Fundazioa
Paseo Bascongada 10 Pagola-Gizagune
20009 Donostia-San Sebastián
943317324 / 688889806
www.aubixaf.org
X: @AubixaF
Facebook: Aubixa Fundazioa
Instagram: aubixa_fundazioa